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Vœux du 18 janvier 2025 
 

      Bonsoir à toutes et à tous. Bienvenue à la cérémonie des vœux, organisée par la 
municipalité pour toute la population du village. Merci d’avoir répondu à notre invitation pour ce 
moment de convivialité. 
      Je vais vous faire un point sur l’année 2024 et sur les projets de 2025. 
- L’année dernière nous avons dû réparer la toiture du local javelot qui avait subi de gros dégâts 
lors de la tempête du 2 novembre 2023. Après une longue période de tractations avec les 
assurances et le bureau d’expertise, nous avons pu entreprendre les travaux. 
En définitive il a été décidé de refaire la toiture à neuf, vu l’état avancé de la charpente. Des 
réfections de Placoplatre et d’isolation ont été nécessaires, suite aux infiltrations d’eau de pluie.           
La facture s’élève à 36 230 €, dont 10 900 € pris en charge par notre assurance. 
- Le Syndicat d’eau de la Quilienne a réalisé un gros chantier sur notre commune, en 
remplaçant les conduites et les branchements rues Principale et de Saint Amand. Cette remise 
à neuf a été prise en charge totalement par le Syndicat de distribution. Ces travaux étaient 
nécessaires, vu la vétusté du réseau posé il y a environ 70 ans, et sur lequel nous avions 
beaucoup de réparations à faire. 
Une autre tranche est prévue sur les rues de l’Eglise et des Agaches. 
La signalisation horizontale, partiellement effacée, a été refaite complètement avant la rentrée 
scolaire en septembre dernier, afin de sécuriser la circulation dans la traversée de la commune. 
Coût de la réfection et du remplacement de plusieurs panneaux : 3 525 €.  
 
- PROJET 2025 : la rénovation de la salle polyvalente. 
Ces travaux consistent à mettre aux normes le chauffage, les sanitaires et la cuisine, avec des 
extensions de ces pièces. Le but est surtout d’économiser l’énergie, notamment par l’isolation 
thermique et le remplacement des menuiseries. 
Une étude a été faite par un architecte, et nous avons déposé plusieurs demandes de 
subventions. A ce jour, l’Etat, la Région, la Fédération Départementale de l’Energie et le 
Conseil Départemental, nous ont accordé 60 % d’aides du montant des travaux qui s’élèvent à 
370 000 €. 
Nous vivons une période compliquée, il est difficile de monter des dossiers car les financeurs 
manquent d’argent. Comme beaucoup d’autres collectivités, nous allons devoir nous contenter 
de ce qu’ils peuvent nous donner. 
Après l’obtention du permis de construire, et la finalisation du plan de financement, je 
souhaiterais entreprendre ces travaux au plus tard en milieu d’année 2025. 
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Cette salle polyvalente est indispensable à la vie communale : elle nous permet d’y organiser le 
14 juillet, la fête communale, la brocante... Elle sert aussi aux associations pour leurs 
manifestations, ainsi qu’aux familles pour leurs repas de fêtes. 
Construite en 1988, elle a besoin d’une grosse rénovation pour la rendre plus confortable, plus 
pratique, et conforme aux normes actuelles en matière d’économie d’énergie et d’accessibilité 
PMR. 
Ce sera le projet du mandat, après avoir réalisé pas mal d’autres rénovations de notre 
patrimoine bâti, ainsi que l’entretien de la voirie.     
 
     Je voudrais vous informer de l’avancement du dossier SIVU pour les écoles de Pas en 
Artois (fonctionnement et investissement). 
Comme le vous l’ai fait savoir par un courrier adressé à tous les habitants, je n’étais pas 
favorable à la création de ce syndicat dans les conditions annoncées à l’époque, c’est-à-dire 
sans estimation des travaux à réaliser. 
     Le Conseil Municipal, influencé par les parents d’élèves, a finalement décidé d’adhérer au 
projet. Il s’avère que mes inquiétudes étaient fondées, le devis de rénovation complète des 
bâtiments des deux écoles, réalisé par un architecte, s’élève à 3,5 millions d’euros, au lieu des 
2 millions d’euros annoncés au départ. Ce sera de toute façon une grosse charge pour toutes 
les communes concernées par le regroupement scolaire. 
                                                                                                                                                                                                                                                                 
 


